
 

 

 

・質問のテーマを決める際には誘導質問にならないように気をつけたいなと思いました。ま

た、性別や年齢などを聞くことで、結果をそれぞれ分別できると知れたので、探究で活用し

たいなと思いました。 

 

・新聞を読む大切さを知って新聞を読んでみようと思いました。 

 

・インタビューやアンケートの取り方について、あまり深く考えたことがなかったのでとて

も参考になりました。今日のことを探究活動で活かしていきます。 

 

・「意見が合意しないことに合意しよう」という海外の考えは、日本ではあまり言われてい

ないことなので、新しい考え方を知ることができてよかったと感じました。 

 

・アンケートや世論調査をとる場合はひとつの回答に促さないことや、回答者について詳し

く知ることでより調査した物事についての傾向がわかることを知り、今日聞いたことを参

考にしてアンケートを取りたいと思いました。 

 

・探究活動を具体的にしていく上で、アンケートなどの質問を誘導しないように個人の意見

を象徴できるような活動をしていきたいです。 

 

・アンケートをとる上で無意識に誘導質問にならないように何回もチェックをして正確な

アンケートをとることが重要であると分かりました。 

 

・面白かった。 

 

・アンケートをとる際、自分の中で好ましい答えなどを最初から持たず、価値のある結果を

得られるようにしたい。 

 

・アンケートをとるときにどのようなことに気をつければいいのかしれて良かった。 

 

・話題が分かりやすくて内容に入り込めた。 

 

・賛否がわかれにくい調査作りをしないと意味がないことがわかった。 

 

・国葬に対する賛否などとても最近のテーマであり個人的にも興味のあるところだったの

で面白かった。自分としてもニュースに対して興味が高まったと思う。 



 

・“Let’s agree to disagree.”という言葉が印象的で覚えておきたいと思いました。 

 

・1回の質問で色んなことを聞くところが興味深かったです。 

 

・いろいろな視点から物事を見るようにしていきたい。 

 

・政治についての質問がよくわかった。実際に通信社で働いている人が具体的な調査数まで

教えてくれてよかった。 

 

・クロス集計で、気になっていた安倍さんの国葬の賛否の問題の国民の意見をみて、とても

分かりやすかったため、今後の探究活動でアンケートをする場合はクロス集計でしたいと

思いました。 

 

・安倍元首相の国葬についてを例にして、調査方法について詳しく知れて良かったです。 

 

・アンケートをとるときに質問によって無意識に答えを誘導してしまうことがあるという

ことを知ったのでグループで何回も見直しをして、正確な結果を出せるようにしたいです。 

 

・今回の講演を通して 1 つの質問をするのに偏らない質問を作らなければいけない難しさ

を感じました。これからの探究に繋げていけるようにしたいと思います。 

 

・今回の講演では自分の班にも当てはまるような内容だったので、今後の活動で活かしてい

きたいと思う。 

 

・テーマ設定が非常に大事と聞いて、私も探究活動で「海外での肥満」について研究してい

て難しくて何をしたらいいかわからない状態になってしまっているのでとても共感しまし

た。1人の外国人に話を聞いていても正確性がないとアドバイスされたことがあって、クロ

ス集計で正確性の高い情報をえられるようにしたいと思いました。 

 

・どんな事柄であれ良否両論あるということからちょうど良い割合が取れるアンケートを

作ることがとても大事だと思った。私の探究でもアンケートを取ろうと思っているので今

日の講義を参考に頑張って行きたい。 

 

・アンケートやインタビューをするときに気をつけなければいけないことがよく分かりま

した。これからの活動に生かしていきたいです。 

 

・調査方法によって結果が変わるとわかったので正しい方法で調査したいと思った。 



 

・探究の活動に活かせるようにしたいです。 

 

・質問の作り方がわかりました。 

 

・探究活動でアンケートをしようと思っていたので、今日教えて下さった通り、誘導する質

問にしないようにしようと思った。 

 

・国葬について詳しく知れてよかったです。 

 

・あまり自分に無い視点で参考になりました。 

 

・今まで学校での発表時に使っていたアンケートが、本当に正確に取られたものだったのだ

ろうかと考え直すきっかけになった。 

 

・世の中には色々な考え方が存在していると思うので、上手く取り入れたりしながら生きて

いこうと思った。 

 

・自分たちの班でアンケートやインタビューをやろうと思ってるので今日の講演の内容を

活かしてしたいと思った。 

 

・今後の探究活動に活かしていきたいと思える講演でした。 

 

・しっかり調査内容を吟味しようと思った。 

 

・アンケートを取る上で注意することを知れたのでよかった。 

 

・正しい調査方法を知れてよかったです。探究活動に活かしたいと思いました。 

 

・クロス集計の話を聞いて面白いなと思った。話も聞きやすくてよかった。世論調査をして

みたいと思った。 

 

・僕たちの班はインタビューはいしない予定だけど、研究を進める上で参考になることは沢

山あったので覚えておきたいです。 

 

・とてもためになりました。 

 

・私の班もアンケートをとる予定なので、今日の講演を参考にして質問をつくりたいです。 



 

・賛否がわかれやすい質問を作ることが大切でかつ深く質問することが大切だと分かった。 

 

・質問の書き方を変えるだけで、賛成と反対の割合が大きく変わってしまうことや、アンケ

ート調査を行う際に、性別や職業、年齢なども聞いておくことで調査後の結果をまとめる際

にどのような傾向で分かれているのかなどアンケート結果を使って深くまで考えられると

いうことがとても印象に残った。 

 

・自分たちのグループ活動を慎重にしていこうと思った。 

 

・是非探究で質問したいと思うが、誘導質問にならないように気をつけたい。 

 

・世論調査自体が、普段の生活の中であまり関わったことのないものだったので、どういっ

た調査法を使っているのか、またどのような分析ができるかを知りました。私たちが実際に

やる探究でも、調査は大事なのでぜひ今日おっしゃっていた内容を参考にいいものを作っ

ていきたいです。 

 

・私のグループもアンケートをとる予定ですが、どんな風に質問するか、どんな内容にする

かをちょうど悩んでいたところでした。そのタイミングでこの講演を聞くことが出来たの

で良かったです。これからの探究にいかしていきたいです。 

 

・回答を偏らせるような質問の仕方はしてはいけないことがよくわかった。 

 

・探究活動をする助けになった。 

 

・私のグループも世論調査的なものを行おうとしていたけど、なかなか意見がまとまらなく

てどうしようか悩んでいました。でも、今回の講演を聞いてなんとなくだけど、どんな質問

をすればいいのかわかった気がします。 


